

## Educación cooperativa a distancia en el Brasil (\*)

Algunos profesores de la Universidad de San Pablo se reunieron a fines de 1981, en torno a una propuesta de la profesora Diva Benevides Pinho, fundando una Cooperativa Mixta de Cultura y Trabajo Ltda., la COOPERCULTURA, que cuenta actualmente con 45 asociados, y ha iniciado un proyecto pionero en el área cooperativa: La Educación a Distancia.

El primer curso está referido a la cooperación agraria, y está elaborado según la metodología de estudios abiertos -o educación a distancia. Está orientado a complementar la formación de dirigentes, técnicos y funcionarios de las cooperativas de producción agropecuaria y los técnicos del Instituto Brasileño del Café, (ICB) que asisten a la cafcultura.

La duración del curso es de un año y los alumnos reciben el material a través de la cooperativa inscripta. El área de acción es el Estado de San Pablo, pero puede ampliarse a otras regiones interesadas, atendiendo a las exigencias locales.

### Estructura

Además de los módulos (o unidades de aprendizaje que incluyen textos básicos, preguntas de autoevaluación y cuestionarios) recibidos por los participantes para su estudio individual, se realizarán tres reuniones con los profesores asesores: Una, al comienzo del curso, para explicar la metodología del autoestudio programado; otra, al promediar el mismo, para evaluar el aprovechamiento de los participantes, responder a sus dudas y reorientar el aprendizaje; y la última, para una evaluación final.

Están programadas, en este primer curso, 700 horas escolares, con más de 400 alumnos.

Las unidades incluirán los siguientes temas: Doctrina y legislación cooperativa, administración general, mercadotecnia (marketing) compra, control financiero, organización, planificación y programación empresarial. Todo el material fue elaborado por los asociados de COOPERCULTURA, que son profesores y especialistas de la Universidad arriba nombrada.

La Organización de Cooperativas del Estado de San Pablo (OCESP), patrocinadora de este curso, señala que “dirigentes, técnicos y altos funcionarios, sin salir de su cooperativa, pueden obtener conocimientos de la más alta importancia, que contribuirán al mejoramiento de su desempeño en la cooperativa en cuanto empresa”.

---

\* Reproducido de: *Jornal do Cooperativismo*, órgano informativo de la OCB (Organización de Cooperativas Brasileñas), N° 7, setiembre-octubre 1982, pág. 4. Tradujo del portugués: Gonzalo Guerrero.